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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
1 февраля Ветер северный, 5-10 м/с,  

местами порывы 11-16 м/с. 
ночью – в южных и восточных, 
днём в предгорных районах 
небольшой снег, метель.

2 февраля  

Ветер юго-западный, с переходом 
на северный, 3-8 м/с, метель, 
на дорогах – гололедица.

-34о -39о -
ночь

-20о -25о

день

-13о -18о -13о -15о

-26о -31о
день  -32о -37о

ночь

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

Вы стучите, колёса

  ЦИФРА .

Русский значит трезвый!
31 января 1865 года 
Дмитрий Иванович 
Менделеев защитил 
свою знаменитую док-
торскую диссертацию 

«О соединении спирта с водою», над 
которой работал с 1863 года.

Событие послужило причиной неформально-
го установления дня рождения популярного во 
всем мире русского напитка. Кстати, крепость 
его в нашей стране никогда не была догмой. 
Традиционно выпускали разные сорта – 38, 
45 и даже 56 градусов. Сейчас, как известно, 
есть и более крепкие. Но надо всегда помнить, 
а в этот день особенно, что алкоголь наносит 
вред здоровью. Это подтверждено множеством 
научных исследований и исковерканными 
судьбами не только злоупотреблявших, но и 
их близких.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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На материальную помощь для них было 

направлено более 3 млн рублей из краевого 
бюджета: по 30 тыс. рублей на капремонт 
и по 10 тыс. рублей – на текущий ремонт 
жилого помещения.

31

  ЧП .

  ГЛАВНОЕ .
Размеры прибавки – разные
С 1 февраля в регионе на 4,3% будут проиндексированы 

выплаты ветеранам войны и инвалидам. В прошлом году 
аналогичная индексация составляла 2,5%.

Вырастут единовременные выплаты (ЕДВ), которые по-
лучат участники Великой Отечественной войны, бывшие 
несовершеннолетние узники фашизма, «чернобыльцы», 
«семипалатинцы», инвалиды и другие категории федераль-
ных льготников.

Размеры прибавки для каждой категории разные. Суммы 
варьируют от 27 руб. 91 коп. до 222 руб. 76 коп.

Также индексируется входящий в состав ЕДВ набор соци-
альных услуг (НСУ). Стоимость полного денежного эквива-
лента с 1 февраля вырастет до 1 121 руб. 41 коп. В Алтайском 
крае получателями НСУ являются более 247 тысяч человек.

Десант высадится в сёлах
Завтра, 1 февраля, бойцы Всероссийской патриотиче-

ской акции «Снежный десант РСО» отправятся в 19 райо-
нов края. Их главная задача – помогать ветеранам войны 
и труда. Подчеркнем, в этом году всероссийская акция 
отметит свое 50-летие.

Открытие «Снежного десанта РСО» по традиции пройдет 
на площади Победы в Барнауле. Акция будет проходить в 
регионе с 1 по 10 февраля. Участие в ней принимают 19 сту-
денческих отрядов и сборная ветеранов «Старая гвардия». 
Есть среди бойцов представители Архангельской, Влади-
мирской, Новгородской, Омской, Томской, Кемеровской, 
Челябинской областей, а также Красноярского и Пермского 
краев, Республики Хакасия, Москвы и Санкт-Петербурга.

Компенсация за мусор
В крае более 400 тыс. льготников получат компенсацию 

расходов в связи с оплатой новой услуги по обращению с 
твердыми коммунальными отходами. 

Это касается инвалидов, участников и инвалидов Великой 
Отечественной войны, лиц, пострадавших от воздействия 
радиации, жертв политических репрессий, ветеранов труда, 
тружеников тыла и др.

Для получения выплат им не нужно будет обращаться 
дополнительно. Но при этом обязательным условием оста-
ется отсутствие задолженности. По возникшим вопросам 
предоставления компенсации расходов по обращению с ТКО 
можно обратиться в территориальные управления социаль-
ной защиты населения по месту жительства, поясняют в 
региональном Министерстве социальной защиты.

С ноября 2018 года новая услуга уже оказывается жителям 
Бийска и Белокурихи, с декабря – Барнаула. В этих городах 
компенсация уже назначена более 150 тысячам льготников. 
А с января услуга будет предоставляться гражданам еще в 
43 территориях края.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Ростовщикам ограничили 
аппетит

Жители Алтайского края больше не будут накапливать 
долги перед микрофинансовыми организациями (МФО), 
извещает региональное подразделение Банка России.

28 января вступили в силу изменения в действующее зако-
нодательство. Они помогут ограничить рост долгов населения 
по потребительским кредитам (займам), полученным на срок 
до 1 года в МФО или банках. Теперь задолженность заемщика 
не сможет более чем в 2,5 раза превысить изначально взятую 
сумму. Если человек занял в МФО, например, 10 тыс. рублей, то 
должен отдать максимум 35 тыс. рублей. Сюда входят не только 
проценты, но и штрафы, пени, другие платежи. Их запрещено 
начислять после достижения максимальной суммы. Уменьшен 
и размер процентной ставки – до 1,5% в день. Ограничение 
дневной процентной ставки устанавливается впервые.

Вводится понятие специализированного займа – до 10 тыс. 
рублей на срок до 15 дней. Это средний размер займов «до зар-
платы». На них указанные ограничения не распространяются, 
но такие займы запрещено продлевать или увеличивать их 
сумму. Проценты по ним и другие платежи (кроме неустойки) 
должны быть не больше 3 тыс. рублей, а ежедневная выплата 
– не более 200 рублей.

«Новые нормы закона позволят надежнее защитить граждан 
от чрезмерного роста долгов и недобросовестных участников 
финансового рынка, – считает заместитель управляющего От-
делением Барнаул Банка России Игорь Князев. – И это далеко не 
последнее ограничение. Уже с июля этого года максимум выплат 
составит двукратную сумму займа, а с января следующего года 
долг не сможет вырасти более чем в полтора раза».

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер переменный,  2-7 м/с.
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Без воды и тепла

Лаборатории с новым учебно-трени-
ровочным оборудованием открылись в 
Барнаульском лицее железнодорожного 
транспорта. Их оснащение обошлось 
краевому бюджету в 7 миллионов рублей.

Новое оборудование позволит не только нараба-
тывать необходимые практические навыки обуча-
ющимся по профессии «Машинист локомотива», 
но и в перспективе создать площадку для прове-
дения регионального чемпионата по стандартам 
WorldSkills. Поздравили лицей с приобретением 
министр образования и науки края Максим Костен-
ко и врио замминистра строительства, транспорта 
и ЖКХ края, начальник управления по транспорту 
и дорожному хозяйству Дмитрий Коровин.В   

Установленный в первой лаборатории тренажер-
ный комплекс SMART-TRAIN, по сути, представля-
ет кабину машинистов локомотива, настоящий 
пульт, а также два монитора и программное обе-
спечение. Кстати, в программу собираются внести 
реальный участок железной дороги. Учащиеся 
выпускного четвертого курса Михаил Попов и 

Евгений Вершинин и преподаватель Александр 
Благовещенский продемонстрировали возможно-
сти тренажера, который к тому же правдоподобно 
имитирует звук работы дизеля, а на мониторе 
показывает примерно то, что видит машинист в 
пути. Например, ухудшение погоды (солнечный 
день сменяется грозой с ветром и ливнем) или 
препятствие на переезде.

– На действующем тепловозе точно такой же 
объем кабины, – подчеркивает преподаватель 
лицея Александр Благовещенский. – На тренаже-
ре мы можем моделировать не только сложные 
погодные условия, когда видимость сокращается 
с трех километров до 200 – 300 метров, но даже 
отсутствие рельса. Допустим, пути разобрали злоу-
мышленники, такое тоже возможно. А поезд идет. 
И локомотивная бригада должна в этой ситуации 
действовать без паники, четко по инструкции.

Александр Николаевич говорит, это первое 
такое оборудование в лицее, его поставили толь-
ко в начале декабря 2018 года. До этого студенты 
в стенах учебного заведения изучали теорию, а 
практические навыки могли нарабатывать только 
в депо, что было не очень удобно.

(Окончание на 2 стр.)

Тренажер SMART-TRAIN выглядит как кабина машиниста и позволяет отработать любую нестандартную ситуацию Они получат ответственную и перспективную профессию.

Новые лаборатории открыли министр образования и науки 
Максим Костенко и лучший студент лицея Георгий Иванов.

В Барнауле утром 30 ян-
варя случились сразу две 
коммунальные аварии, в 
результате жители по-
селка Южного остались 
без тепла и горячей воды, 
в Индустриальном районе 
было ограничено водо-
снабжение. Ситуацию 
взял на контроль губер-
натор Виктор Томенко.

В три часа повреждение об-
наружили на теплосети диаме-
тром 500 мм по адресу: Лесной 
тракт, 75 в Центральном районе. 
Подача отопления прекратилась 
от котельной «Ротор». Без тепла в 
мороз осталось 224 жилых дома 
(из них 122 – из частного секто-
ра), 17 социальных объектов, 
29 административных зданий 
в пос. Южном, включая школу.

На месте этой аварии побы-
вал глава города Сергей Дугин. 
Он поручил администрации 
района оповещать население обо 
всем и вести мониторинг тем-
пературного режима в зданиях. 
В результате было установлено, 
что ниже 18 градусов столбик 
термометра не опускался.

Работой по устранению заня-
лось МУП «Энергетик». Выехали 
18 человек, было задействовано 
18 единиц техники, развернута 
оперативная группа УГОЧС Бар-
наула. Специалисты поняли, что 
нужно менять два метра трубы. 

Во втором часу дня в мэрии со-
общили, что сварочные работы 
завершились, было начато за-
полнение системы отопления 
теплоносителем.

В Индустриальном районе 
повреждение водовода диаме-
тром 800 мм произошло на ул. 
Малахова, 136. Водой затопило 
проезжую часть. Рабочие вые-
хали на место для устранения 
аварии. По четной стороне дви-
жение было перекрыто. Техни-
ка помогала очищать проезжую 
часть от воды.

Водоснабжение во многих 
зданиях было ограничено. На 
момент выхода номера в печать 
данных о количестве нет. Извест-
но, что зона отключения – район, 
ограниченный улицами Попо-
ва, Энтузиастов, Островского, 
Сухэ-Батора, Малахова, Власи-
хинской, Лазурной, Южно-Вла-
сихинским проездом, ул. Попова, 
Северным Власихинским про-
ездом, Павловским трактом и 
ул. Попова. Занятия в школах 
отменили, о чем предварительно 
предупредили родителей. Так-

же не приняли воспитанников 
детские сады № 165, 174, 250, 267, 
264, 268. Как сообщили жильцы 
некоторых пострадавших домов, 
вода есть только на первых эта-
жах.

Устранить аварию специа-
листы обещали до конца дня 
30 января. По данным Барнауль-
ского водоканала, водоснабжение 
в микрорайоне Новосиликатный 
восстановили к обеду, подключив 
дополнительную скважину на 
артводозаборе №6.

Алёна ИВАНОВА

Идет устранение аварии на улице Малахова.



 № 17 (29898)
Четверг, 31 января, 2019 год2

Аграрии получат оче-
редную компенсацию за 
убытки, понесенные ими 
при резком подорожа-
нии дизельного топлива 
весной прошлого года. 
Об этом журналисту 
«АП» сообщил депутат 
Государственной думы 
РФ от Алтайского края, 
член аграрного коми-
тета нижней палаты 
парламента Иван Лоор. 
Кроме того, он рассказал 
и о других событиях, ко-
торые уже отразились 
или отразятся в буду-
щем на деятельности 
сельхозпредприятий 
нашего края.«У  »

С начала мая 2018 года в 
стране начался и далее в тече-
ние двух месяцев продолжался 
с ускорением рост цен на бен-
зин и дизельное топливо. При-
чем цена последнего сразу же 
увеличилась на 10% и на 28 мая 
составляла 43 рубля за литр. 
К середине июня дизельное 
топливо подорожало на 27,9% к 
аналогичному периоду 2017-го, 
до 52,5 тысячи рублей за тон-
ну, а бензин – на 21,9%, до 56,5 
тысячи рублей за тонну. По 
словам министра сельского 
хозяйства России Дмитрия 
Патрушева, данная ситуация 
привела к значительному росту 
затрат сельхозтоваропроизво-
дителей при проведении весен-
них полевых работ, которые 
в первой половине 2018 года 
увеличились, по оперативной 
информации регионов, на 11,9 
миллиарда рублей с учетом 
инфляции.

6 июня во время заседания 
внутрифракционной группы 
Госдумы под руководством 
первого заместителя руко-
водителя фракции «Единая 
Россия» Адальби Шхагошева 

с участием министра экономи-
ческого развития РФ Максима 
Орешкина присутствующий 
на этом заседании депутат 
Алтайского края Иван Лоор 
задал министру прямой во-
прос: можно ли сохранить до-
ходность сельхозпредприятия, 
если цена тонны дизельного 
топлива равна цене 7 – 9 тонн 
зерна, когда за 1 литр дизель-
ного топлива, условно говоря, 
нужно отдать как минимум 3 
литра молока? Ответа на него 
он не получил.

Тогда Адальби Шхагошев 
предложил оперативно создать 
межведомственную рабочую 
группу по решению проблем 
российского села. В эту группу 
вошел и Иван Лоор. Теперь все 
зависело от того, как с помо-
щью депутатов руководители 
Минэкономразвития, Мини-
стерства сельского хозяйства 
найдут выход из положения. 
Принятие конкретного реше-
ния зависело от них.

И свой вклад в дело субси-
дирования крестьянам части 
затрат, понесенных при закуп-
ке неимоверно подорожавше-
го дизельного топлива, эта 

специальная группа внесла. 
По крайней мере,  уже в июле 
премьер-министр РФ Дмитрий 
Медведев сообщил в ходе встре-
чи с врио главы Воронежской 
области Александром Гусевым, 
что российским аграриям мо-
гут оказать дополнительную 
помощь из-за роста цен на го-
рюче-смазочные материалы.

3 авг уста на заседании 
правительства в Горках, где 
рассматривались бюджетные 
расходы и проекты федераль-
ных законов, Медведев обратил 
внимание на то, что аграрии 
очень ждут этих денег от пра-
вительства.

«Необходимо перечислить 
деньги, естественно, как можно 
скорее, поскольку уборочная 
кампания уже идет, аграрии 
этих денег ждут. Обращаю на 
это отдельное внимание Ми-
нистерства сельского хозяй-
ства и, конечно, Министерства 
финансов. Это нужно сделать 
моментально. Вот прямо только 
решение примем – несите мне 
его на подпись, и эти деньги 
должны быть перечислены 
в регионы», – заявил он. И на 
следующий день было подпи-

сано распоряжение о выделе-
нии 5 миллиардов рублей из 
резервного фонда Правитель-
ства России на компенсацию 
затрат аграриям из-за роста 
цен на топливо.

В интервью Парламентско-
му телевидению председатель 
Комитета Госдумы по аграр-
ным вопросам Владимир Ка-
шин комментировал это так: 
«Удалось докричаться до кого 
следует».

На долю алтайских аграри-
ев тогда пришлось более 300 
миллионов рублей, и вот те-
перь наряду с другими регио-
нами России наш край должен 
получить оставшуюся часть 
компенсации.

– Об этом говорилось на 
встрече членов нашего аграр-
ного комитета с новым соста-
вом управления Министерства 
сельского хозяйства России, 
– рассказывает Иван Лоор. – 
А несколько дней назад при 
встрече с заместителем мини-
стра Оксаной Лут я получил 
от нее подтверждение, что эти 
деньги будут перечислены в 
регионы в первом квартале 
нынешнего года.

П А  
Иван Лоор поделился с жур-

налистом «АП» и еще одной 
хорошей новостью. С 31 мая 
по 1 июня в нашем регионе 
пройдет выездная комиссия 
совета законодателей в соста-
ве представителей Комитета 
по аграрной политике Совета 
Федерации и аграрного коми-
тета Государственной думы. 
Речь пойдет о выполнении 
поручения президента России 
Владимира Путина, которое 
он озвучил 9 октября 2018 года 
на совещании в Минеральных 
Водах.

Президент тогда говорил о 
необходимости укрепления 
базы российского агропро-
мышленного комплекса, его 
кадрового и производственного 
потенциала. А также об осна-
щении хозяйств современной 
техникой, повышении произво-
дительности труда, продвиже-
нии отечественных разработок 
в сфере селекции, генетики, 
биотехнологий для выпуска 
качественной, экологически 
чистой и безопасной продук-
ции.

И в итоге Правительству РФ 
было поручено разработать гос-
программу по развитию сельс-
ких территорий. Кроме того, 
В.В. Путин распорядился не 
менее 8 млрд рублей в год на-
правлять на субсидирование 
сельскохозяйственной техни-
ки начиная с 2019 года. Также 
в налоговое законодательство 
России должны быть внесены 
изменения, которые позволят 
сельхозтоваропроизводите-
лям применять налоговый 
вычет на добавленную стои-
мость в случае приобретения 
товаров за счёт бюджетных 
субсидий.

– Работающую с 2003 года 
программу развития сельских 
территорий я бы назвал самой 
эффективной долгосрочной 
прог ра ммой, п лоды дея-
тельности которой видны в 
каждом сельском районе, – 
говорит Иван Лоор. – Однако 

в последнее время стали ак-
тивно звучать предложения 
о ее переформировании в 
подпрограмму с сохранени-
ем финансирования. А с 2021 
года и вовсе распределить все 
по профильным ведомствам: 
строительство ФАПов – Ми-
нистерству здравоохранения, 
школ – Министерству образо-
вания. В итоге она могла про-
сто раствориться. Ведь раньше 
она предусматривала только 
строительство жилья, объек-
тов газификации и водоснаб-
жения. А сейчас она включает 
и строительство дорог, ФАПов, 
школ. В Алтайском крае бла-
годаря ей построены три пре-
красные школы в Бурлинском, 
Новичихинском и Хабарском 
районах, водозаборы в Кулун-
де, Крутихе. Эту программу 
нельзя сворачивать, ее надо 
расширять.

Поэтому еще в октябре 2017 
года на заседании комиссии 
партии «Единая Россия» я 
обратился к Дмитрию Мед-
ведеву, отметив, что расходы 
федерального бюджета на ре-
ализацию целевой програм-
мы «Устойчивое развитие 
сельских территорий на 2014 
– 2017 годы и на период до 2020 
года» ежегодно сокращаются. 
А это приводит к увеличению 
расходов региональных и мест-
ных бюджетов. И предложил 
увеличить финансирование 
программы с 15 миллиардов 
рублей до 47 миллиардов. Но, к 
сожалению, это предложение 
не было принято.

И вот спустя год свое веское 
слово по этому поводу сказал 
президент России.

По словам Ивана Лоора,  на 
его вопрос, какое место будет 
занимать Алтайский край в 
реализации государственной 
программы по развитию сель-
ских территорий, заместитель 
министра сельского хозяйства 
РФ Оксана Лут ответила, что 
приоритетное. Надо надеяться, 
что так и будет.

Константин СОМОВ,
Евгений НАЛИМОВ

 (фото)

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ   АГРОВЕСТИ .

  АПК .

  ОБРАЗОВАНИЕ .

Медленно, трудно, но результативно

Будем йодировать 
и обогащать

В российское законодательство будет внесен ряд изме-
нений, уточняющих нормативное определение качества 
здорового питания и повышающих ответственность 
бизнеса за производство суррогатной продукции. 

Недобросовестные производители могут лишиться своего 
оборудования. Вместе с тем те предприятия, которые будут 
выпускать продовольствие нового поколения с заданны-
ми характеристиками качества, смогут рассчитывать на 
государственную поддержку.

Об этом шла речь на заседании межведомственной рабо-
чей группы по реализации Стратегии повышения качества 
пищевой продукции в Российской Федерации до 2030 года 
(утверждена правительством в 2016 году), прошедшем под 
председательством А. Гордеева, сообщает пресс-служба 
вице-премьера.

По итогам заседания вице-премьер поручил компетентным 
ведомствам вместе с научным сообществом определить пере-
чень продуктов, которые должны в первую очередь поступить 
на полки магазинов в обогащенном витаминами и микро-
элементами виде. Речь, в частности, идет об обязательном 
йодировании соли и обогащении молока витаминами A и D.

Обеспечение общества здоровым рационом обозначено 
в майском указе президента, отметил Гордеев.

Здоровые куры подорожали 
из-за больных

Двукратный рост числа вспышек птичьего гриппа на 
птицефабриках России вынудил крупнейших игроков 
рынка уничтожить 10% поголовья. Сокращение произ-
водства птицы привело к резкому – на 20% – подорожа-
нию куриного мяса.

Средняя оптовая цена мяса птицы с января 2018-го по 
январь 2019-го выросла на 21,8% – до 117,2 тысячи рублей за 
тонну (данные Минсельхоза). В рознице куры подорожали 
еще существеннее – на 22,4%: в середине января 2018 года 
килограмм стоил 125,1 рубля, а теперь – 152,7 рубля.

Данные независимых аналитиков отличаются от рос-
статовских: информационно-аналитическое агентство 
«ИМИТ» считает, что производство птицы упало на 0,7%, 
а экспорт вырос на 20,4%. Это и стало причиной роста цен. 
Причем не только на птицу, но и на свинину и говядину. 
Куриное мясо занимает 93 – 95% мясного рынка России, 
поэтому любые колебания в производстве птицы ощутимы 
для рынка в целом, говорят в «ИМИТ».

По материалам российских и зарубежных СМИ подготовил 
Олег АНТОНОВ

Традиционный молодеж-
ный образовательный 
форум «Алтай. Точки Ро-
ста» в этом году могут 
переименовать в «Новый 
Алтай. Территория раз-
вития». По крайней мере, 
под таким названием 
его презентовали на за-
седании оргкомитета 
в правительстве края.Т   

29 января глава региона Вик-
тор Томенко провел заседание 
оргкомитета по подготовке и 
проведению сразу двух мас-
штабных молодежных меро-
приятий, запланированных на 
июнь текущего года. Это меж-
дународный туристско-спор-
тивный фестиваль «Большой 
Алтай. Great Altai» и молодеж-
ный образовательный форум 
«АТР», который в этом году мо-
жет получить название «Новый 
Алтай. Территория развития».

По с ловам нача льника 
управления молодежной по-
литики и реализации про-
грамм общественного развития 
Алтайского края Екатерины 
Четошниковой, ребрендинг 
понадобился, чтобы заявить о 
новом витке развития форума, 
постановке более амбициозных 
целей и задач.

«Новый АТР» пройдет с 9 по 
14 июня на территории ком-
плекса «Сибирское подворье» в 
селе Новотырышкино Смолен-
ского района. В нем примут уча-
стие более 500 молодых людей, 
в том числе 350 представителей 
Алтайского края. Концепция 
проведения форума в 2019 году 
несколько изменится.

– Чтобы идти в ногу с совре-
менной молодежью, форуму 
просто необходимы измене-
ния, – пояснила Екатерина 
Четошникова. – Мы следуем 
федеральным трендам по пе-

реориентации мероприятий на 
внутрирегиональный уровень. 
В первую очередь планируем 
привлекать молодежь из отда-
ленных сел нашего региона и 
студентов.

Произойдут изменения и в 
образовательной программе 
форума, которая теперь будет 
включать 12 направлений по 
разным сферам: «Развитие пред-
принимательства», «Патриоти-
ческие инициативы молодежи», 
«Продвижение» и другие.

Одно из новых направлений 
форума – «Развитие сельского 
хозяйства». На этой площадке 
планируется собрать вместе 
специалистов АПК, молодых 
фермеров, студентов профиль-
ных специальностей, а также 

представителей бизнес-сооб-
щества.

По многочисленным прось-
бам участников форумов про-
шлых лет, которым не хватало 
особой атмосферы единения, 
организаторы приняли решение 
поселить молодежь в палаточ-
ном лагере. Для этого ведутся 
переговоры с подразделениями 
МЧС и одной из воинских ча-
стей. Они должны предоставить 
все необходимое для прожива-
ния участников форума, в том 
числе оборудование и кровати. 
Схему установки лагеря согла-
суют со службами санитарно-
эпидемического контроля, по-
жарной безопасности и охраны 
общественного порядка.

После выступления доклад-

чика у губернатора возникло 
много вопросов. В том числе о 
целесообразности изменения 
названия форума. «АТР – это 
известный бренд, который на 
слуху, и он себя зарекомендо-
вал, – отметил Виктор Томенко. 
– Спрашивается, зачем изобре-
тать новую форму? Над этим 
вопросом нужно еще подумать 
на следующих заседаниях орг-
комитета, когда более детально 
будет представлена концепция 
форума».Н  

О подготовке к проведению 
фестиваля «Большой Алтай. 
Great Altai» рассказал пред-
седатель Алтайской ассоциа-

ции детского и молодежного 
туризма Антон Сергеев. Это 
мероприятие проводится 
под эгидой международного 
координационного совета 
«Наш общий дом – Алтай», 
куда входят два российских 
Алтая, Восточно-Казахстанская 
область, Синьцзян-Уйгурский 
автономный район Китая и Ба-
ян-Ульгийский и Ховдинский 
аймаки Монголии.

Нынешний «Большой Алтай» 
станет четвертым международ-
ным культурно-спортивным 
мероприятием. Первый прошел 
в Монголии в 2013 году и собрал 
более 200 спортсменов. Второй 
фестиваль в 2015 году при-
нял Китай, а третий в 2017-м 
– Казахстан. В совокупности в 

мероприятиях приняли уча-
стие более 700 представителей 
четырех стран. Церемонии от-
крытия и закрытия фестива-
ля посетили более 100 тысяч 
человек.

По словам Антона Сергее-
ва, целью фестиваля будет не 
только укрепление сотрудни-
чества между странами, но и 
продвижение туристического 
потенциала и приключенческо-
го спорта. В программе – скало-
лазание, альпинизм, рафтинг, 
перетягивание каната, мотопа-
рапланеризм и другие виды.

Основными площадками для 
проведения фестиваля рассма-
триваются комплекс «Сибир-
ское подворье», «Белокуриха-2», 
кемпинг у горы Толстухи. Меро-
приятия рассчитывают прове-
сти также в Алтайском районе 
и в Белокурихе (гора Церковка).

Фестиваль «Большой Алтай. 
Great Altai» запланировали про-
вести с 8 по 15 июня. Время 
проведения двух мероприятий 
совпадает, поэтому их откры-
тие организаторы изначально 
рассчитывали объединить. 
Виктору Томенко эта идея не 
понравилась.

– Каждое из этих масштаб-
ных событий – самостоятель-
ное и самодостаточное, – сказал 
глава региона и предложил раз-
вести мероприятия по датам.

К следующему заседанию орг-
комитета губернатор попросил 
подготовить более конкретные 
предложения по подготовке к 
форуму и фестивалю.

– Необходимо дать обосно-
вание, почему мы работаем 
именно в том или ином на-
правлении, – сказал Виктор 
Томенко. – Нужно подгото-
вить всеобъемлющий план 
действий и пошагово его вы-
полнять. Оргкомитет должен 
утвердить концепцию, чтобы 
на ее основании сформировать 
проект плана подготовки к ме-
роприятиям.

Вадим КУЛЕШОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ТУРИЗМ .
Алтай ждёт гостей

О нашем молодёжном форуме знают во всем мире.

Мощная  сельхозтехника без бензина и солярки – плохой помощник.

Вы стучите, 
колёса

– Мы немного завидуем первокурсникам, которые еще 
успеют здесь как следует потренироваться, – говорит побе-
дитель краевого конкурса профмастерства четверокурсник 
Михаил Попов. – А нам уже скоро предстоит отрабатывать 
все в реальной жизни на поездной практике. Благодаря 
тренажеру уверенности все-таки прибавилось. Но в реаль-
ности это, конечно, гораздо страшнее. По сути, мы пока 
будем наблюдать за действиями машинистов, учиться и 
все запоминать.М  

Практика машиниста начинается только на четвертом 
курсе, а до этого учащиеся все равно работают в цехах 
предприятия, поскольку параллельно осваивают вторую 
профессию – слесаря по обслуживанию и ремонту подвиж-
ного состава. Об этом нам рассказал лучший студент лицея 

Георгий Иванов. Профессию он выбрал вслед за прадедом, 
после окончания учебы и армии планирует поступать в 
специализированный вуз в Новосибирске или Омске. «Специ-
альность, по которой мы сможем работать после окончания 
лицея, – помощник машиниста, а я хотел бы повысить свою 
квалификацию до машиниста», – объясняет Георгий.

Еще в одной новой лаборатории теперь установлен тре-
нажерный комплекс SMART-PHYSICAL, предназначенный 
для изучения тормозного оборудования грузового поезда.

«Он состоит из модуля локомотива и двух модулей гру-
зовых вагонов с реальными приборами», – рассказывает 
ведущий преподаватель специальных дисциплин Валерий 
Копнов. Затем демонстрирует работу крана вспомогатель-
ного тормоза и показывает, что случится в случае потери 
бдительности машинистом (автостопное торможение). 
Раздается страшный шум и свист. На мониторе отобра-
жается несколько графиков.

– Четвертый курс сейчас от этих лабораторий не отхо-
дит, у них скоро сплошная практика три месяца, – говорит 
директор лицея железнодорожного транспорта Петр Пупы-
нин. – В этом году лицею выделено еще 3 млн на открытие 
лаборатории по электровозу и электропоезду, думаю, эти 
средства придут к нам летом.

– Быть железнодорожником, по сути, призвание, и вы 
должны понимать, что это круглосуточная жизнь. Но про-
фессия эта почетная, – напутствовал учащихся врио замми-
нистра строительства, транспорта и ЖКХ Дмитрий Коровин. 
А министр образования и науки Максим Костенко отметил, 
что во второй половине прошлого года колледжам и лицеям 
края по решению губернатора выделено 300 млн рублей, так 
что модернизация учебного оборудования продолжится.

Мария ИВАНОВА,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

(Начало на 1 стр.)

Тормозное оборудование локомотива демонстрирует 
преподаватель Валерий Копнов.
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Ольга Лифке, психолог 
дома для престарелых:

– Она одна из тех, кому не 
сидится на месте. Активно 
работает, лепит картины из 
теста, рисует, занимается в 
группах. Нина Васильевна 
увлечена видеосъемкой, мы 
смотрим её ролики, поддержи-
ваем. Веселая, общительная, 
доброжелательная, желаю ей 
здоровья, творческих успехов и 
побольше интересных людей!

СОЦИУМ

Ноутбук Нина Сборнова  получила за призовое место
 в программе «Сам себе режиссёр».

  ОТЧЁТ КОМИТЕТА АКЗС.

  ЗНАЙ НАШИХ!..
Курсор уверенно скользит 
по открытому браузеру. 
Уверенный пользователь 
компьютера серфит про-
сторы Интернета – это 
Нина Сборнова ищет свой 
видеоролик. Тот самый, ко-
торый был отмечен редак-
цией программы «Сам себе 
режиссер» и зрителями.

А ведь она действительно и 
режиссер, и сценарист, и мон-
тажер. Несмотря на прожитые 
годы, Нина Сборнова всегда 
готова учиться новому, а если 
её старания еще и отмечаются 
столь высоко, как признание в 
федеральной телепрограмме, 
то это придает «корреспонден-
ту-режиссеру» еще больше сил и 
идей. Недавно один из роликов 
бийчанки был признан програм-
мой «Сам себе режиссер» одним 
из лучших и показан на канале 
«Россия». Впрочем, это не первый 
опыт участия в конкурсе этого 
жизнерадостного человека с огра-
ниченными возможностями. Бо-
лезнь – не повод для уныния, тем 
более что её хобби поддерживает 
и персонал дома-интерната, где 
она проживает. Об этом и многом 
другом мы поговорили с Ниной 
Сборновой.

– Нина Васильевна, вы давно 
живете в Бийском доме-ин-
тернате для престарелых 
и инвалидов?

– Да! Уже 29 лет. Но за все это 
время никогда не сидела просто 
так. Пусть семейной жизни не 
было, но я решила как? Сначала 
занималась общественной рабо-
той – газеты раздавала, письма 
писала, вязала. Чтобы попросту 
жизнь не проходила, помогала 
персоналу дома для престаре-
лых и инвалидов ухаживать за 
слабыми пациентами. Конечно, 
было всякое и думалось многое… 
И обижалась, и не знала, что даль-
ше делать, но я всё это переборола 
и вот теперь живу дальше.

– Как же так получилось, 
что вы увлеклись видео-
съемкой?

– У нас прошли курсы компью-
терной грамотности, и я купила 
ноутбук, после чего продолжила 
учиться дальше. Заинтересова-
лась видеосъемкой, вступила 
в группу единомышленников, 
благодаря чему научилась делать 
видео, пользоваться браузером и 
скайпом. Потом уже приобрела 

цифровой фотоаппарат, стала сни-
мать видео и фото, обрабатывать 
все это в редакторе и рассылать 
друзьям, знакомым, по разным 
сайтам. Просто чтобы радовать 
людей.

– Недавно прошла новость, 
что ваш ролик был признан 
одним из лучших…

– Это уже второй ролик, 
за него дали приз. А еще был 
первый, который даже занял 
призовое место. Полтора года 
назад утром я выехала на улицу 
к фонтану, для подобных поез-
док у меня есть специальная 
электрическая коляска,  благо-
даря которой стараюсь жить на 
все 100%. Где хочу, там и буду! 
Так вот в нашем фонтане на 
территории дома для преста-
релых и инвалидов есть пласт-
массовый лебедь, и я увидела, 
как к нему тянется кошечка. А 
у меня как раз фотоаппарат с 
собой был, взяла и сняла видео 
незаметно. Потом показала этот 
сюжет девочкам на вахте, они-то 
мне и посоветовали отправить 
его в программу «Сам себе ре-
жиссер». Я поначалу опасалась, а 
потом все-таки решилась. Через 
два месяца позвонила ассистент 
режиссера Марина Киреева и 
пригласила в Москву. Я дума-
ла, все это какая-то шутка, но 
оказалось, что нет. Мои зна-
комые нашли представителя, 
так как сама я, к сожалению, 
не могла поехать, она и побы-
вала на съемке. Благодаря этой 
программе я, заняв призовое 
место, получила планшет и 
компьютер.

– А недавний ролик, признан-
ный если не призовым, то 
одним из интересных? Как 
было дело?

– Второй раз решилась участво-
вать по осени. В своем видеоархиве 
нашла съемки – соревнования на 
квадроциклах, которые прохо-
дили в пос. Полеводка. Послала 
этот сюжет наобум, ни на что не 
надеясь. И вдруг вновь позвонили 
из Москвы и порадовали, пригла-
сили приехать. В этот раз призо-
вого места не было, но планшет в 
качестве приза мой представитель 
получила.

– Ну на этом все? Или еще 
есть какие-то планы?

– Конечно, не все! Собираюсь 
участвовать и в третий раз. Те-
перь уже постараюсь вновь за-
нять призовое место, цель такую 
себе поставила. Обязательно надо 
снять такой ролик, который бы 
заинтриговал создателей про-
граммы «Сам себе режиссер» и по-
пал в призовые. Я же теперь умею 
монтировать ролики, несколько 
разных кадров могу соединить, 
сделать что-то постановочное и 
интересное.

– Удачи вам и, конечно, 
новых идей и побед!

Олег АМЕЛЕВ 
(фото автора)

Сама себе режиссёр

«Запрос населения – основа нашей работы»
Комитет АКЗС по здраво-
охранению и науке куриру-
ет одни из самых важных 
направлений для каждого 
человека. Как работают 
депутаты и какие вопросы 
считают приоритетными, 
рассказал «АП» его предсе-
датель Александр Лазарев.

– Расскажите об итогах про-
шедшего года. Какие принятые 
законопроекты вы считаете 
наиболее важными?
– Один из наиболее важных 

для нас закон по ограничению 
розничной продажи несовершен-
нолетним электронных сигарет и 
систем доставки никотина. Это 
имеет социальное значение. Мы 
одни из первых, кто поднял эту 
тему, но нас интенсивно поддер-
жало большинство регионов. Уже 
порядка 2 десятков регионов такой 
закон приняли. Готова принять 
такое решение и Государственная 
дума. Это назревшая проблема, 
потому что электронная сигарета 
для окружающих хуже обычной.  

Мы курируем и блок науки. Чтобы 
усилить влияние государственных 
премий края на научную деятель-
ность, мы повысили их размер в 
два раза, с 60 тысяч до 120 тысяч 
рублей. Ведь для развития должна 
быть мотивация, и мы считаем, что 
это хороший стимул для авторов и 
коллективов в части научных, техни-
ческих исследований и опытно-кон-
структорских разработок.

Есть ряд других, не настоль-
ко крупных законопроектов, 
отдельно обговаривать не буду. 
Речь идет о целой серии попра-
вок, которые в основной массе 
носят технический характер, од-
нако это тоже работа, которую 
необходимо выполнять.

– Александр Федорович, коми-
тет большое внимание уделя-
ет выездной работе. Что дает 
изучение вопросов на местах? 
Какие темы вы взяли на за-
метку в результате поездок?

– Работа на местах действительно 
одна из прерогатив нашего комите-
та. Полным составом мы посетили в 
прошлом году 15 территорий края, 
притом что каждый депутат рабо-
тает на своем округе. Несколько лет 
мы занимались вопросом палли-
ативной помощи. Он тяжелый и 
трудный, но там, где нельзя чело-
века спасти, необходимо оказать 
ему адекватную помощь. Одним 
из результатов работы комитета 
стало то, что на фоне проводящейся 
оптимизации не произошло сокра-
щения паллиативных коек.

Второй вопрос, который полу-
чил развитие, – совершенство-
вание работы скорой помощи. 
Потому что это то, что должно 
присутствовать всегда. Были 
определенные проблемы, каса-
ющиеся своевременного доезда 
бригад, доставки в лечебные уч-
реждения. Теперь с образованием 
мощных агломератов Барнауль-
ского, Рубцовского, Славгород-
ского, Бийского округов эти 
моменты удалось решить.

– Насколько я знаю, отдель-
ное внимание комитет уде-
ляет проблеме туберкулеза и 
возможности лечения именно 
этого заболевания…

– Верно. Мы детально ознако-
мились с ситуацией в Белоярске. 
Второй точкой стала поездка в Ле-
бяжинскую туберкулезную боль-
ницу Егорьевского района. Она 
восстановлена, функционирует и 
набирает обороты. Это очень важное 
направление. Юг края традиционно 
территория более напряженная по 
заболеваемости туберкулезом в силу 
некоторых социальных моментов и 
имеющихся там учреждений.

– Вы также принимаете уча-
стие в той работе, которую 
ведет парламент в целом.

– Мы участвуем в различных 
общих мероприятиях, таких как 
«Дни АКЗС», в районах мы про-
водим большой прием граждан. 
Обычно людей приходит очень 
много, оттуда получается инфор-
мационная подпитка наиболее 
значимых проблем, существую-
щих сегодня на территории. Это и 
совет по взаимодействию Алтай-
ского краевого Законодательного 
Собрания с представительными 
органами муниципальных обра-
зований, и различные обучающие 
семинары. Все это очень важная 
работа, ведь функционал пред-
ставительной власти не ограни-
чивается только изготовлением 
нормативных документов. Важно, 
чтобы было глубокое понимание 
ситуации на местах. Нормативная 
база сегодня достаточная. Но мы 
за ней четко следим. Ставим кон-
трольные вопросы и отслежива-
ем, насколько правильно работа-
ют наши законы. Кстати, именно 
на наши законы никогда не было 

протестов прокурора, возвратов. 
Они работают и затрагивают пря-
мые жизненные интересы. Так 
происходит потому, что в коми-
тете работают профессионалы, 
опытные и заинтересованные в 
результате люди.

– Наступивший год стал вре-
менем работы по целому ряду 
национальных проектов. Как вы 
планируете строить свою ра-
боту, учитывая этот фактор?

– А вот посмотрите на список 
кураторов самых разных направ-
лений проектов. Часть из них – я, 
часть – другие депутаты нашего 
комитета. А ведь здесь идет речь 
не только о проекте «Здравоох-
ранение». Национальный проект 
«Жилье» медиков касается? Еще 
как! Поэтому мы не можем по 
нему не работать. «Чистая вода» 
– экология. Как можно говорить о 
здравоохранении без воды? «Каче-
ственные дороги». Мы рассматри-
вали в Славгороде время доезда 
«скорой помощи», оно зависит от 
качества дорог напрямую. И даже 
«Цифровая экономика» – это тоже 
наша тема, она касается развития 
телемедицинских технологий, в 
первую очередь для отдаленных 
районов. Естественно, те вопро-
сы, на которые настроило нас 
государство, в этом году станут 
приоритетными.

– Каким образом вы плани-
руете работу комитета? 
Как определяются наиболее 
важные проблемы, которые 
требуют решения на уровне 
краевого парламента?

– В нашем комитете есть депу-
таты со всех округов. Они много 
работают с территориями, ведут 
приемы, общаются с людьми, полу-
чают срез проблем, которые волну-

ют население. Именно на этой ос-
нове готовится план мероприятий 
комитета, поднимаются вопросы, 
которые необходимо вынести на 
общее обсуждение. Именно запрос 
населения определяет соответству-
ющие темы, а вопросов, высосан-
ных из пальца, нет. Конечно, когда 
возникают экстренные ситуации, 
такие как паводок, мы быстро под-
ключаемся.

– В каком состоянии находится 
сегодня алтайская наука? Есть 
ли точки, на которые следует 
обратить особое внимание?

– Она примерно в том состо-
янии, в котором она находится 
постоянно. Нет особых взлетов, 
но и провалов и падений также 
не имеется. Мы один из немногих 
регионов, в которых работает закон 
о науке. Ждем сейчас федеральный 
закон и в соответствии с ним мо-
дернизируем свой.

Одни из наиболее популяр-
ных вопросов, которыми се-
годня занимаются алтайские 
ученые, – это, к примеру, про-
блемы эпидемиологии (при-
чины и следствие). Грамотная 
проработка их привела к тому, 
что продолжительность жизни 
на Алтае начала расти более бы-
стрыми темпами по сравнению 
с другими территориями. Мы 
перешагнули отметку в 72 года.

Также уделяется большое вни-
мание качеству продуктов пита-
ния: нашими брендами остаются 
сыры, молочная и кисломолочная 
продукция, хлеб, питьевая вода. 
Все вузы сегодня подключены к 
биофармацевтическому направ-
лению. И вы знаете, я считаю этот 
принцип правильным. Потому что 
любой вопрос можно решить толь-
ко сообща.

Беседовала Анна БОДАГОВА

  МНЕНИЕ..

Привычка 
работать честно

На прошлой неделе я сначала поверил в чудеса, 
а потом испытал очередное разочарование.

Супруга долго добивалась, чтобы я отремонтировал из-
ношенный пружинный матрац, заменив в нем поролон. И 
вот я наконец купил два листа, решив их склеить между 
собой и засунуть под матрасовку. Но женщина захотела 
выяснить, как правильно ремонтировать, полезла за 
консультациями в Интернет и там вычитала, что шведская 
фирма-изготовитель дает на него гарантию 25 лет.

«Маркетинговый ход, и ничего более, – развеял я ее на-
дежды, – никто таких гарантий не дает, да у нас и чека нет».

Но жена не успокоилась. Нашла телефон оператора 
сервисной службы, позвонила. Там вежливо объяснили, 
что гарантия на матрац действует. По фамилии и имени 
покупателя нашла в своем архиве электронную копию 
чека. Матрац покупали шесть лет назад в Новосибирске. 
«Но ничего страшного, что вы находитесь в Барнауле, 
– заверила вежливая девушка. – У нас машины ходят в 
ваш город, так что заменим, если у изделия образовался 
дефект».

В подтверждение мы отправили по электронной почте 
несколько фотографий, и через неделю нам позвонили, что 
изделие заменят. И действительно еще через несколько 
дней курьеры привезли абсолютно новый аналогичный 
матрац. И выдали его бесплатно!!! 

В это же время я занимался ремонтом настенных часов. 
Отнес их в недавно открывшуюся мастерскую, которая 
усиленно себя рекламировала. Со мной вежливо говорила 
приемщица, улыбалась, обещала позвонить во вторник, 
сообщить результаты диагностики. Позвонила в четверг. 
(Ничего страшного, мы люди не гордые, подождем.) Сказала, 
что придется менять весь механизм. «Меняйте». Пришел за 
часами, заплатил 550 рублей. Принес изделие домой, и тут 
выяснилось, что новый механизм тикает так, что в комнате 
находиться некомфортно. Попросил мастеров поменять 
механизм. Взяли, через 4 дня сказали: «Более тихого ме-
ханизма не нашли». Забрал часы, вынул из них батарейку, 
чтобы не мешали. Теперь стоят.

Вот два подхода к делу. 
Несколько лет назад в Барнаул зашла французская продо-

вольственная сеть. На ценниках честно указана стоимость 
1 кг продукта, так что покупатель может легко сравнить 
похожие товары в разных упаковках. Там устраивают чест-
ные скидки. Уничтожают товар, срок годности которого 
заканчивается.

Зачем? Почему нельзя вести себя как многие другие ком-
пании, хитря и мудря?

И я подумал: «Наверное, есть давние традиции работы, 
есть конкуренция, честность и цивилизованность. Где 
угодно, на Западе или в России. Те компании, которые 
не проявляют максимальную лояльность к клиенту, как 
правило, не выживают. Не важно, отечественные они или 
западные: и в России шведы и французы работают, как 
привыкли у себя. Хотя, может, скоро и поймут, что это 
лишнее. Или мы начнем голосовать рублем в пользу тех, 
кто ведет себя максимально честно».

Евгений ШУМИЛОВ

  РАКУРС .
РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.
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109029, г. Москва ул. Нижегородская, д. 32, стр. 15, офис 612), члена СРО НП «СМиАУ»
(109029, г. Москва, ул. Нижегородская, д. 32, стр. 15, ОГРН 1027709028160, 
ИНН 7709395841), утвержденного определением Арбитражного суда Алтайско-
го края от 30.05.2016 по делу № А03-14044/2014, сообщает, что повторные тор-
ги в форме аукциона, открытого по составу участников, с открытой формой 
представления предложений о цене, по продаже ООО Агропромышленное 
предприятие «Инское» в составе 55 (пятидесяти пяти) лотов, которые про-
водились 17.01.2019 в 10.00 (мск) на электронной торговой площадке «Ютен-
дер» (www.utender.ru), признаны не состоявшимися в связи с отсутствием за-
явок на участие в торгах. Также организатор торгов сообщает о проведении 
повторных торгов в форме аукциона, открытого по составу участников, с от-
крытой формой представления предложений о цене, по продаже ООО Агро-
промышленное предприятие «Инское» в составе 58 (пятидесяти восьми) лотов, 
которые состоятся 04.03.2019 в 10.00 (мск) на электронной торговой площад-
ке «Ютендер» (www.utender.ru). В связи с тем что должник является сельско-
хозяйственной организацией, продажа имущества осуществляется с особен-
ностями, установленными ст. 177-179 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». 
Полный список имущества, входящего в состав единого лота, опубликован в 
приложении к данному сообщению на сайте www.bankrot.fedresurs.ru и разме-
щен на электронной площадке (www.utender.ru). Начальная цена продажи 58 
(пятидесяти восьми) лотов устанавливается в размере 801 399 178,59 (восемь-
сот один миллион триста девяносто девять тысяч сто семьдесят восемь) руб.
59 коп. Шаг аукциона устанавливается в размере 5% от начальной цены про-
дажи имущества должника. Заявки на участие в аукционе размещаются на 
ЭТП «Ютендер», сайт в сети Интернет www.utender.ru, в период с 09.00 (мск) 
28.01.2019 до 18.00 (мск) 01.03.2019. Заявка на участие в торгах оформляется в 
форме электронного документа, подписанного электронной цифровой под-
писью заявителя, и должна содержать все необходимые сведения и прило-
жения, установленные п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу Министерства эко-
номического развития Российской Федерации от 23 июля 2013 года № 495 и 
регламентом электронной торговой площадки. Для ознакомления с характе-
ристиками имущества, условиями договора о задатке и договора купли-прода-
жи, записи на осмотр имущества необходимо направить письменный запрос 
с указанием номера торгов, номера и описания лота, интересующей инфор-
мацией на электронный адрес организатора торгов: e-mail: torgi.azps@mail.ru.
Подробная информация содержится на сайте Единого федерального реестра 
сведений о банкротстве http://fedresurs.ru, а также на сайте ЭТП. Задаток для 
участия в торгах оплачивается в размере 10% от начальной цены продажи 
имущества. Суммы задатков должны быть зачислены на счет не позднее по-
следнего дня, установленного для подачи заявок. Подтверждением поступле-
ния суммы задатка является выписка с расчетного счета, предоставляемая 
банком организатору торгов. Задаток оплачивается по следующим рекви-
зитам: ООО «Агентство по защите прав собственности», ИНН 7709463499, 
КПП 770901001, р/сч 40702810210000258457 в АО «Тинькофф Банк» г. Москва, 
к/сч 30101810145250000974, БИК 044525974. Возврат задатков для участия в 
торгах осуществляется в течение 5 рабочих дней с даты подведения итогов 
торгов на предоставленные претендентом/участником реквизиты. В случае 
если участник не предоставил реквизиты для возврата задатка, задаток бу-
дет возвращен в течение 5 рабочих дней с даты предоставления реквизитов. 
Подведение итогов торгов и размещение протокола о результатах торгов бу-
дут осуществляться на сайте площадки в день определения победителя тор-
гов. Победителем признается участник, предложивший наиболее высокую 
цену за предмет аукциона. Договор купли-продажи заключается с лицом, име-
ющим право преимущественного приобретения по цене, определенной на 
торгах. В случае если о намерении воспользоваться преимущественным пра-
вом приобретения заявило несколько лиц, имущество должника продается 
лицу, заявление которого поступило арбитражному управляющему первым. 
В случае если указанные лица в течение месяца не заявили о своем желании 
приобрести имущество, арбитражный управляющий предлагает заключить 
договор победителю торгов. Акт приема-передачи лота подписывается толь-
ко после полной оплаты его стоимости в соответствии с договором. Оплата 
имущества (лота) должна быть осуществлена покупателем не позднее 30 (три-
дцати) дней со дня подписания договора купли-продажи по следующим рек-
визитам: ООО Агропромышленное предприятие «Инское», ИНН 5440112385, 
КПП 227201001, р/сч 40702810818000002213 в Алтайский РФ АО «Россельхозбанк», 
г. Барнаул, БИК 225901001, к/сч  30101810100000000733.

Информационное сообщение о торгах 
по продаже имущества ООО «Колхоз «Красное знамя»

Организатор торгов – общество с ограниченной ответственностью «Агент-
ство по защите прав собственности» (ИНН 7709463499, ОГРН 1157746647486; 
105120, г. Москва, Андроньевская площадь, д. 4, стр. 1, тел. +7-925-079-4373; 
электронная почта: torgi. azps@mail.ru), действующее по поручению кон-
курсного управляющего ООО «Колхоз «Красное знамя» (ИНН 2263025506, 
ОГРН 1092208004723, адрес: 658071, Алтайский край, Первомайский район, 
с. Жилино, ул. Ленина, 47) Поповой Ольги Александровны (ИНН 121521728861, 
СНИЛС 149-572-966-20), утвержденной определением Арбитражного суда Ал-
тайского края от 06.07.2016 по делу № А03-4564/2015, сообщает, что повторные 
торги в форме аукциона, открытого по составу участников, с открытой формой 
представления предложений о цене, по продаже предприятия ООО «Колхоз 
«Красное знамя» в составе производственно-технологического комплекса, ко-
торые проводились 21.01.2019 в 10.00 (мск) на электронной торговой площадке 
ООО «Автоматизированная Информационная Система Торгов» (http://www.aistorg.ru),
признаны не состоявшимися в связи с отсутствием заявок на участие в торгах. 
Также организатор торгов сообщает о проведении повторных торгов в фор-
ме аукциона, открытого по составу участников, с открытой формой представ-
ления предложений о цене, по продаже предприятия ООО «Колхоз «Красное 
знамя» в составе производственно-технологического комплекса, которые со-
стоятся 15.03.2019 в 10.00 (мск) на электронной торговой площадке ООО «Ав-
томатизированная Информационная Система Торгов» (http://www.aistorg.ru).
Полный список имущества, входящего в состав единого лота, опублико-
ван в приложении к данному сообщению на сайте www.bankrot.fedresurs.ru
и размещен на электронной площадке (http://www.aistorg.ru). В связи с тем 
что должник является сельскохозяйственной организацией, продажа иму-
щества осуществляется с особенностями, установленными ст. 177-179 ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)». Начальная цена продажи производствен-
но-технологического комплекса ООО «Колхоз «Красное знамя» устанавлива-
ется в размере 16 549 740,00 (шестнадцать миллионов пятьсот сорок девять 
тысяч семьсот сорок) рублей. Шаг аукциона устанавливается в размере 5% от 
начальной цены продажи имущества должника. Заявки на участие в аукцио-
не размещаются на электронной торговой площадке ООО «Автоматизирован-
ная Информационная Система Торгов» (http://www.aistorg.ru) в период с 09.00 
(мск) 04.02.2019 до 18.00 (мск) 13.03.2019. Заявка на участие в торгах оформля-
ется в форме электронного документа, подписанного электронной цифровой 
подписью заявителя, и должна содержать все необходимые сведения и при-
ложения, установленные п. 4.1 Приложения № 1 к Приказу Министерства эко-
номического развития Российской Федерации от 23 июля 2013 года № 495 и 
регламентом электронной торговой площадки. Для ознакомления с характе-
ристиками имущества, условиями договора о задатке и договора купли-про-
дажи необходимо направить письменный запрос с указанием номера тор-
гов, номера и описания лота, интересующей информацией на электронный 
адрес организатора торгов: e-mail: torgi.azps@mail.ru. Подробная информация 
содержится на сайте Единого федерального реестра сведений о банкротстве 
http://fedresurs.ru, а также на сайте ЭТП. Осмотр имущества осуществляется 
по предварительной записи по телефону +7-925-079-4373 по рабочим дням с 
12.00 до 15.00 (по местному времени). Задаток для участия в торгах оплачива-
ется в размере 10% от начальной цены продажи имущества. Суммы задатков 
должны быть зачислены на счет не позднее последнего дня, установленного 
для подачи заявок. Подтверждением поступления суммы задатка является вы-
писка с расчетного счета, предоставляемая банком организатору торгов. Зада-
ток оплачивается по следующим реквизитам: ООО «Агентство по защите прав 
собственности», ИНН 7709463499, КПП 770901001, р/сч 40702810210000258457 
в АО «Тинькофф Банк», к/сч 30101810145250000974, БИК 044525974. Возврат за-
датков для участия в торгах осуществляется в течение 5 рабочих дней с даты 
подведения итогов торгов на предоставленные претендентом/участником 
реквизиты. В случае если участник не предоставил реквизиты для возврата 
задатка, задаток будет возвращен в течение 5 рабочих дней с даты предостав-
ления реквизитов. Подведение итогов торгов и размещение протокола о ре-
зультатах торгов будут осуществляться на сайте площадки в день определе-
ния победителя торгов. Победителем признается участник, предложивший 
наиболее высокую цену за предмет аукциона. Договор купли-продажи заклю-
чается с лицом, имеющим право преимущественного приобретения по цене, 
определенной на торгах. В случае если о намерении воспользоваться преиму-
щественным правом приобретения заявило несколько лиц, имущество долж-
ника продается лицу, заявление которого поступило арбитражному управля-
ющему первым. В случае если указанные лица в течение месяца не заявили о 
своем желании приобрести имущество, арбитражный управляющий пред-
лагает заключить договор победителю торгов. Акт приема-передачи лота под-
писывается только после полной оплаты его стоимости в соответствии с до-
говором. Оплата имущества (лота) должна быть осуществлена покупателем 
не позднее 30 (тридцати) дней со дня подписания договора купли-продажи 
по следующим реквизитам: ООО «Колхоз «Красное знамя», ИНН 2263025506, 
КПП 226301001, р/сч 40702810318000000773, в Алтайский РФ АО «Россельхозбанк» 
г. Барнаул, БИК 040173733, к/сч 30101810100000000733.

Редакция газеты «Алтайская правда» выражает глубокие соболезнования 
собственному корреспонденту в Бийске Павлу Сидоренко в связи со смертью сына

Тимура.

Администрация Локтевского района Алтайского края выражает 
глубокие соболезнования депутату Алтайского краевого Законодательного 
Собрания Александру Алексеевичу Романенко по поводу смерти брата

Юрия Алексеевича.

Администрация губернатора и Правительства Алтайского края 
выражает искренние соболезнования родным и близким

ЗВЯГИНОЙ
Зои Александровны,

бывшего сотрудника администрации губернатора и П равительства Алтай-
ского края, скончавшейся на 60-м году жизни.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Лаборатория взрослой драматургии 
открылась во вторник в барнаульском 
театре кукол «Сказка». За пять дней 
четыре молодых режиссера из разных 
городов должны подготовить эскизы 
спектаклей и представить их на суд 
публики и экспертов 2 февраля.А  

Саму затею такой творческой лаборатории в 
театре называют авантюрной. Хотя на пресс-кон-
ференции директор театра Надежда Васильева 
напомнила журналистам, что в истории «Сказки» 
был период, когда взрослые зрители буквально 
добывали билеты на яркие обсуждаемые поста-
новки, и связана эта эпоха с именем бывшего 
главного режиссера Евгения Гимельфарба.

Одна из участниц лаборатории, режиссер из 
Санкт-Петербурга Анна Бессчастнова, которая 
взялась за постановку чеховской «Чайки», замети-
ла, что многие театры кукол попросту не готовы 
брать взрослый материал: «Существует деление 
театров: сначала кукольный, потом ТЮЗ, а потом 
ты как бы дорастаешь до драмы лет в 17 – 18».

– Сегодня сложилось мнение, что театр кукол – 
это какая-то «мимимишная» детская история, и в 
нашем регионе проблематично привлечь взрослого 
зрителя, – признает Надежда Васильева.

Так что режиссерская лаборатория отчасти 
призвана разрушить эти стереотипы. И, возможно, 
пополнить репертуар новым спектаклем. Реко-
мендации должен дать экспертный совет в со-
ставе театроведа Елены Кожевниковой, доцента 
кафедры театральной режиссуры и актерского 
мастерства АГИК Геннадия Старкова, новоси-
бирского режиссера и преподавателя Эльмиры 
Куриленко и специалиста краевого Минкульта 
Татьяны Тимофеевой.Г   « »

Из восьми присланных заявок в театре выбрали 
четыре, и, несмотря на молодость, у всех участ-
ников уже есть опыт творческих лабораторий.

Роман Бокланов из Санкт-Петербурга – студент 
третьего курса. Он решил не выбирать драматургию, 
а «экспериментировать и рисковать». На лаборатории 
он попробует соединить документальный театр с 
театром кукол:

– Я давал задания артистам, они брали интервью 
у людей. Наша тема – превращение человека раз-
умного в человека медийного, и меня интересует, 
как новые технологии влияют на людей.

Кукол как таковых Роман не планирует, гово-

рит, в спектакле «будут предметы – планшеты, 
телефоны, пластика рук, много текста и доку-
ментальный театр».

Петербурженка Анна Бессчастнова, наоборот, 
взялась за самую что ни на есть классическую 
пьесу Чехова. Она надеется оспорить расхожее 
мнение, что для театра кукол нужна некая специ-
альная драматургия, а заодно решить собственные 
вопросы, связанные с «Чайкой».

– Мне кажется, самое важное в такой лабора-
тории, что мы все получаем нужную встряску. А 
пока у нас горят глаза, театр существует, – говорит 
Анна. – Я давно не делю театр на пластический, 
музыкальный и драматический. Просто понимаю, 
что у меня есть некая задача и разные средства, 
чтобы ее выполнить. Поэтому надеюсь, что в моем 
эскизе будет и музыка, и пластика, и вокал – все, 
что можно. И я уже спросила, где в театре лежит 
«хлам», будем выбирать.И   

Дмитрий Шишанов из Красноярска работает 
над эскизом «Вишневый сон» по пьесе драматурга 
Вадима Леванова (нетрудно догадаться, что ее 
сюжет связан с чеховским «Вишневым садом»). 
«Мне хотелось визуально поразмышлять на тему 
истории нашей страны со времен революции, 
– говорит он. – В спектакле будут марионетки, 
планшетные куклы и частично живой план».

А барнаульский режиссер Мария Любецкая 
создала инсценировку известной повести фран-
цузского писателя и драматурга Эрика-Эмманюэля 
Шмитта «Дети Ноя». В истории о том, как католи-
ческий священник в Бельгии спасал еврейских 
детей во время Второй мировой войны, Мария 
собирается совместить кукольную и драматиче-
скую формы. Пять кукол для спектакля сделаны 
из текстиля и веревочек по ее эскизам. При этом 
«лицо» – глазки и крупный нос – есть только у 
персонажа по имени мадемуазель Марсель:

– Это аптекарша, она печатает фальшивые до-
кументы на еврейских детей, спасая их, – объяс-
няет актриса Ольга Кравченко, играющая этого 
персонажа.

– У остальных кукол не будет лиц, я специально 
взяла именно такую форму, потому что на самом 
деле это история, которая не имеет временных 
границ, мы все – дети Ноя и в той или иной степе-
ни проживаем ситуацию, которую описал автор, 
– говорит Мария Любецкая.

Кстати, далеко не все показы получившихся 
спектаклей пройдут на основной сцене театра 
«Сказка» в здании кинотеатра «Родина». Некоторые 
эскизы, возможно, будут демонстрироваться на 
лестницах и в других помещениях. Вход свобод-
ный, но время и возможность посещения лучше 
уточнить в кассе или на сайте театра «Сказка».

Любовь КАРПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Командировки часто дарят 
журналисту встречи с та-
лантливыми людьми, но не 
устаешь каждый раз удив-
ляться и радоваться откры-
тиям. На этот раз – Быстрый 
Исток. Профессиональный 
пожарный Дмитрий Копы-
лов, который в свободное от 
дежурства время делает 
корзины, панно, декоратив-
ные тарелки, конфетницы, 
хлебницы и прочий декоратив-
ный эксклюзив из копеечного 
и даже бросового материала.

Фанера, МДФ и бумага любая: 
идут в дело старые газеты, журна-
лы, исписанные детские тетрадки 
– словом, все то, что десятилетиями 
хранится на антресолях и чердаках. 
«Это абсолютно бюджетное хобби, 
я все запасы семейной макулатуры 
уже извел», – смеется хозяин дома, 
демонстрируя, какая красота полу-
чилась из рекламных буклетов одной 
известной торговой сети, пачками 
раздаваемых на кассах.

Даже отработав двадцать лет в 
школе учителем труда – препода-
вал мальчишкам машиноведение, 
– Дмитрий Викторович не увлекся 
так, как накрыло его в последние 
годы. Благо график дежурств в по-
жарно-спасательной части Быстрого 
Истока, сутки через двое, позволяет 
выкраивать время для творчества.  

Клочок бумаги накручивается на 
тонкую спицу в соломку, скрепляется 
в уголках клеем – вот и готова заго-
товка для плетения. Не отвлекаясь 
от разговора, умелец успел скрутить 
штук сто таких, наверное. В зависи-
мости от размера на одно изделие 
может пойти от пятисот до тысячи 
соломинок. Темы для плетения и 
резьбы подсматривает в Интернете, а 
дальше – как фантазия разыграется. 
С ней у Копылова все в порядке, судя 
по домашнему интерьеру, в котором 
чувствуешь себя как на персональной 
выставке.

– Летом сельскому жителю сложно 
выкроить время на такое увлечение, 
осенью и весной я все больше резьбой 
занимаюсь, специально для этого и 
мастерскую оборудовал. Зимой же, 
когда там прохладно, переключаюсь 
на плетение, чистый вид ДПИ, кор-
зинки можно и дома плести, – рас-
сказывает Дмитрий о немудреном 
распорядке жизни. – Раньше резать 
лобзиком было сложнее, нужно было 
узор с кальки переносить. Сейчас 
есть самоклеящаяся бумага, пили 
себе вместе с ней да пили.

Материал, с которым работает 
мастер-самоучка, – легкий, не ток-
сичный. Авторские изделия пользу-
ются спросом, Копылов их и дарит, 
и на заказ делает для знакомых. 
Популярны, например, в Быстром 
Истоке авторские резные мини-до-
мики из фанеры, которые хорошо 
смотрятся и на детских площадках, и 
в усадебном дизайне. А жена Татьяна, 
сотрудница местной библиотеки, 
работами мужа оформляет выставки 
и тематические уголки. Не раз они 
выставлялись на Золотухинском 

фестивале и «Бирюзовой Катуни», 
всегда вызывая интерес посетителей. 
Не думал ли мастер примкнуть к ре-
гиональному Союзу ремесленников, 
чьи работы мы видим на брендовых 
фестивальных площадках, по дороге 
в Косиху, Сростки, Верх-Обское, Бы-
стрый Исток?

– Нет, не готов я к этому. У нас в 
селе и без меня умельцев хватает, 
это во-первых. А во-вторых, мастер 
сможет заработать, только если поста-
вит производство изделий на поток. 
Скупит оптом у сельских умельцев 
сувенирных медведей с надписью: 
«С Алтая – с любовью». Или сам будет 
пилить лазером. Ничего сложного. 
Зарядил в компьютер картинку – и 
вот уже готова сотня одинаковых 
болванок. Красиво, конечно, полу-
чается, каждая шерстинка на шкуре 
зверя видна, но без души, – рассужда-
ет собеседник. – Я же как для себя 
все делаю, на уровень постоянных 
поставок продукции выходить не со-
бираюсь, на туристический спрос не 
ориентируюсь и потому неудобен для 
туриндустрии. С этой точки зрения 
поездки по раскрученным местам для 
меня бессмысленны. Только деньги 
прокатаешь да за аренду торгового 
места отдашь… Многие замечатель-
ные мастера так думают. Заявить о 
себе можно, а вот раскрутиться – 
только если все силы положишь на 
достижение цели. Но… может быть, 
когда-нибудь, если Быстрый Исток 
войдет в «Золотое кольцо Алтая» как 
одно из самых посещаемых мест…

Выбор мастера, как говорится. И 
тысячи умельцев нашего края делают 
его с оглядкой на реализацию крае-
вых программ развития сувенирной 
индустрии и туризма. А пока в по-
исках общего знаменателя для двух 
равновеликих составляющих нашей 
жизни, материальной и духовной, 
Копылов выжигает авторскую пода-
рочную овальную тарелку с надпи-
сью: «Быстрый Исток – малая родина 
Золотухина». Подарит кому-нибудь 
как раритет, как память об Алтае.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ГОД ТЕАТРА .
Творческая встряска

«На память с любовью…»
  МИР ТВОИХ УВЛЕЧЕНИЙ .

Экспрессия формы
Сегодня в краевом Художественном 

музее открывается выставка Влади-
мира Квасова «Все от радости, все от 
восторга».

Куратор выставки Оксана Сидорова называ-
ет искусство Владимира Михайловича Квасова 
(1937 – 2006) интересной, но малоизученной 
страницей художественной жизни Алтая. При 
этом его работы хранятся в Новосибирском 
и Новокузнецком художественных музеях, 
ГХМАК, Калининградской художественной 
галерее.

«Творчество художника многообразно, 
образы из его стихов перетекали в живо-
писные произведения, он проявил себя в 
мелкой пластике и городской скульптуре. 
Его работы отмечены обобщенностью и экс-
прессией формы», – сообщают в музее. Всего 
на выставке будет представлено порядка 35 
произведений.

Память и музыка
27 января, в день 75-летия полного осво-

бождения Ленинграда, по всей стране од-
новременно звучал «Реквием» Джузеппе 
Верди.

Участником музыкального телемоста стал и 
Барнаул. В большом зале краевой филармонии 
состоялась прямая трансляция из москов-
ской Филармонии-2. Монументальное вокаль-
но-симфоническое произведение исполнялось 
на русском языке и сопровождалось кадрами 
военной хроники, фотографиями блокадного 
Ленинграда. За дирижерским пультом стоял 
Владимир Федосеев – человек, переживший 
блокаду Ленинграда и совсем юным высту-
павший перед ранеными в госпиталях.

Соб. инф.

В горах Алтая
Репродукции графических работ худож-

ника Григория Чорос-Гуркина покажут в 
Хабарском районе.

Выставка «В горах Алтая» будет проходить с 
1 февраля по 13 мая в Многофункциональном 
культурном центре в селе Хабары. В экспо-
зиции – 28 репродукций графических работ 
художника (1870 – 1937), выпущенных Изда-
тельским центром РОССАЗИЯ Сибирского 
Рериховского Общества. Посетители смогут 
увидеть редко экспонируемые графические 
пейзажи и этнографические зарисовки, вы-
полненные носителем и знатоком народной 
культуры алтайцев.

Галина ЗАМЯТИНА

Грация и сила
С 31 января по 3 февраля в барнаульском 

спортивном комплексе «Эланс» состоятся 
традиционные открытые соревнования по 
художественной гимнастике «Кубок губер-
натора Алтайского края». Награды турнира 
будут оспаривать более 700 гимнасток из 
четырёх стран: России, Казахстана, Узбе-
кистана и Канады.

В церемонии открытия планируется уча-
стие губернатора Алтайского края Виктора 
Томенко, а также руководителей профильных 
министерств Правительства Алтайского края, 
комитетов администрации города Барнаула 
и руководителей силовых структур Алтай-
ского края. Почетной гостьей соревнований 
станет чемпионка мира, двукратная чемпи-
онка Европы, чемпионка России, неоднократ-
ный призёр и победитель всероссийских и 
международных турниров, мастер спорта 
международного класса Алина Ермолова. Тур-
нир усилят своим выступлением гимнастки 
центра олимпийской подготовки сборной 
России, а также центра олимпийской подго-
товки Омска, чемпионки России и Европы. 
Торжественный парад открытия состоится 
1 февраля в 12.00.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

  НОВОСТИ .

  АНОНС .

  АФИША БАРНАУЛА .

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 
35, тел. 50-05-20.

2 февраля. 17.00 – «Симфонические вечера» 
(6+). Симфонический оркестр, дирижер – Дми-
трий Лузин. Солисты – Михаил Лидский (фор-
тепиано, Москва), Юлия Башкатова (сопрано). 
Произведения Бетховена, Вагнера.

3 февраля. 17.00 – «Улица широкая» (6+). Ан-
самбль народной песни «Вечерки», ансамбль 
народной музыки «Жалейка» ДК «Южный».

4 февраля. 18.30 – «Романтическая гитара» 
(6+). Лауреат международных конкурсов Антон 
Баранов (Санкт-Петербург).

5 февраля. 19.00 – «Звезды мирового блюза» 
(12+). JJ THAMES (США).

КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ «СИБИРЬ», пр. Ленина, 
7, тел. 56-76-80.

1 февраля. 19.00 – Виталий Гасаев (6+).
2 февраля. 17.00 – «Танго – любовь моя!» (6+). 

Оркестр «Сибирь». Солисты Государственного 
молодежного ансамбля песни и танца «Алтай».

3 0 0

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, 
ул. Ползунова, 46, ул. Ползунова, 39, тел.: 
63-47-58, 50-77-24.

Выставки:«Алтай – перекресток культур», 
«Алтай на звездных орбитах», «Детский мир», 
«Эпоха. Стиль. Интерьер», «Алтай – Монголия» 
(живопись, графика), «Доисторические насеко-
мые в янтаре», «Комсомольцы – беспокойные 
сердца», «Буддийский мир» (из фотоколлекции 
А. Познякова), «Барнаул» и другие (все 6+).

2 февраля. 14.00 – экскурсии для детей с 
родителями «Алтай: от древнего океана до 
Homo sapiens» и «Эпоха. Стиль. Интерьер» (6+).

3 февраля. 14.00 – экскурсии для детей с 
родителями «Алтай – серебряный венец Рос-
сии» и «Твердыня на Волге» (6+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горь-
кого, 16, тел. 50-22-29.

31 января. 16.00 – открытие выставки Вла-
димира Квасова (1937 – 2006).

До 3 февраля. «Хрупкое чудо». Винтажные 
елочные игрушки (0+)

До 10 февраля. Персональная выставка Пир-
гельди Широва «Восточная сказка» (0+).

«Этой ярмарки краски» (0+). Выставка народ-
ных промыслов России.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУС-
СТВА И КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 
2, тел.: 50-42-43, 50-14-12.

2 февраля. 13.00 – экскурсия «Вестник прекрас-
ного» (0+). К 115-летию со дня рождения С.Н. Рериха.

3 февраля. 15.00 – Год театра в России. Про-
грамма «Кличка куклы балаганной. Петрушка 
и его театр» (0+).

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толстого, 24, тел. 
63-64-91.

До 14 февраля. «Линия любви. Эротизм» (18+). 
64 литографии Пабло Пикассо, Анри Матисса, 
Эгона Шиле и других художников из частных 
коллекций.

До 16 февраля. Выставка Сергея Ершова «Ма-
ски» (0+).

МУЗЕИ

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. 
ШУКШИНА, ул. Молодежная, 15, тел. 36-97-13.

1 февраля. 18.30 – «Танго длиною в жизнь» (16+).
2 февраля. 17.30 – «Бесприданница» (16+).
3 февраля. 17.30 – «Земля Эльзы» (16+).
МОЛОДЕЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Кали-

нина, 2, тел. 50-35-04.
1 февраля. 18.30 – «Шинель» (12+).
2 февраля. 17.00 – «Чертова закуска» (16+).
3 февраля. 17.00 – «Русская народная почта» 

(16+).
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомоль-

ский, 108, тел. 50-50-85.
1 февраля. 18.30 – «Бабий бунт» (12+).
2 февраля. 17.00 – «Белая акация» (12+).
3 февраля. 11.00 – «Приключение в Лукомо-

рье» (0+).
17.00 – «Проделки Ханумы» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, 

тел. 50-20-90.
2 февраля. 11.00 – «Теремок» (с 3 лет).
3 февраля. 10.00, 11.30 – театр на подушках. 

«Снежная почта» (с 2 лет).
11.00 – премьера «Про Винни, который Пух» (6+)

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИ-
НЫХ», пр. Социалистический, 78, тел. 36-81-47.

До 10 февраля. «Алтай – источник вдохно-
вения» (0+)

Галерея «Турина гора», ул. Димитрова, 
85-а, тел. 36-98-70.

«Утро завтрашнего дня» (0+). Выставка Павла 
Николаева (Москва).

Галерея «Республика ИЗО», пр. Космонав-
тов, 6-г, тел. 8-909-500-0669.

2 февраля. 16.00 – открытие выставок:
Виктор Ушаков. «Бесконечность – не предел»,
Павел Бакушкин. «Фрагмент № 1»,
Юрий Гребенщиков. «Почти забытый мир»,
Валентина Мамаева. «Вышивка»,
«В формате времени» – выставка студентов 

колледжа АлтГУ.

  ЦИФРА .
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В числе крупных акций – Всероссийский 
театральный фестиваль спектаклей по 
произведениям В.М. Шукшина, марафон 
чтения его рассказов, IV краевой фестиваль 
народного творчества «Калина красная» и 
молодежный фотоконкурс. Будет отпечатан 
дополнительный тираж 9-томного собрания 
сочинений В.М. Шукшина. Центральным 
событием станут Шукшинские дни на Алтае.

Режиссёр Мария Любецкая (крайняя – справа) и артисты спектакля «Дети Ноя».

Дмитрий Копылов, «мастер по душе».

Навеяно фантазией: фанера, МДФ, бумага.


